



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº102-Arrecife de Lanzarote 5 de Abril de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7--Aportado, 32 Año III

EDITORIAL

Consejeros y concejales

El pasado sábado tomaron posesión de sus cargos los seis nuevos consejeros del Cabildo Insular. También, oportunamente, lo hicieron los concejales designados por los compromisarios en las últimas elecciones municipales. Nuestras dos corporaciones más genuinamente representativas, pues, cuentan ya en su seno con nuevos hombres, jóvenes y capaces, que junto a los ya experimentados miembros veteranos han de desempeñar una misión gubernativa ciudadana que entraña una gran responsabilidad y de la que ninguno debiera inhibirse ni abstraerse, ya que el ser concejal o consejero no implica solamente el asistir a las sesiones, hablar, comentar y firmar las actas. No, Lanzarote, hoy por hoy, presenta una serie de problemas, de vasta complejidad y alcance, a los que es necesario enfrentarse con afán, entereza y hombría. Para eso se han hecho las Corporaciones, para estudiar detenidamente esos problemas, plantearlos con alta visión de justicia y ecuanimidad, y presentarlos después ante quienes, por su superior jerarquía, han de darles las soluciones más adecuadas y convenientes.

Viviendas, comunicaciones, carreteras, urbanización, obras hidráulicas, agricultura, pesca, enseñanza, he aquí, a grandes rasgos, algunos de los aspectos que más trascendentalmente afectan a la vida de Lanzarote.

La mayoría del éxito en la resolución de estos problemas estriba, indudablemente, en la forma de enfocarlos en sus puntos iniciales de arranque. Y si nuestras corporaciones — entendiéndose por corporaciones no el alcalde o el presidente del Cabildo en unidades aisladas de esporádica acción sino la masa homogénea y compacta de todos los hombres que integran estas organizaciones — conscientes de su ineludible deber, trabajan uno y otro día con interés y cariño, sin entregarse a las primicias de cambio a la abulia y la apatía; mucho se ha de lograr en beneficio de la isla que representan. Ejemplos claros y convincentes podríamos citar por lo hasta ahora logrado con corporaciones anteriores.

Meditemos muy detenidamente sobre todo esto y que piense cada uno en la grave responsabilidad que

(Pasa a quinta página)

La Coruña contará con un Instituto anticanceroso

SANTIAGO DE COMPOSTELA.— Se proyecta la instalación en esta ciudad de un Instituto de Lucha contra el Cáncer, que atenderá a los enfermos del noroeste de España. La junta constituida al efecto comenzará seguidamente a actuar para recaudar la suma de seis millones de pesetas que es necesaria para la construcción del edificio y la instalación de los servicios. Se espera recibir subvenciones de las Diputaciones y Ayuntamientos de Galicia, asociaciones de gallegos en América y del Patronato de Aseguras Mutuas.

CERCA DE 41 MILLONES DE KILOS DE PESCA-DO CAPTURADOS EN EL LITORAL CORUÑÉS

Durante el año 1954 funcionaron en La Coruña treinta fábricas de conservas y salazones

LA CORUÑA.—Durante el año 1954, en el litoral de la provincia marítima de La Coruña se ha obtenido un volumen total de pesca que alcanza 229.311.698 pesetas. Estas cantidades, descompuestas por especies, comprenden los grupos siguientes: Peces, 34.813.266 kilos, por valor de 199.069.070 pesetas; crustáceos, 866 mil 174 kilos por valor de 14.963.787 pesetas, y moluscos, 5.068.679 kilos, por valor de 15.278.841 pesetas.

El litoral de la provincia marítima de La Coruña corre a lo largo de la costa en unas 150 millas, desde Punta Carboeira, en la ría de Sada, hasta Punta Sieira, en la de Noya, y está dividida en siete distritos, que son, además del que forma la capital. Sada, Corme, Camariñas, Corcubión, Noya y Muros de San Pedro.

En total, durante el referido año trabajaron 545 embarcaciones pesqueras con propulsión mecánica 2.310 a vela y remo, con un tonelaje total de 23.000 toneladas brutas. El conjunto de artes y aparejos de pesca asciende al número de 17.500. Todo el tren de mar pesquero,

comprendiendo embarcaciones y artes, puede valorarse en unos 500 millones de pesetas.

También durante el referido año trabajaron 30 fábricas de conservas, salazones, subproductos y secaderos, elaborándose productos en cantidad superior a los tres millones de kilos.

En la construcción y reparación de buques pes-

(Pasa a quinta página)

1.025 kilómetros por hora alcanzó un Stratojet norteamericano

OMAHA (Nebraska).— El mando de la fuerza aérea estratégica anuncia que un avión Stratojet B-47 ha establecido un nuevo récord transcontinental de velocidad para bombarderos durante un vuelo de instrucción llevado a cabo el 25 de febrero pasado, en que alcanzó 1.025,6 kilómetros por hora.

El avión, que voló ayudado por viento de popa, salió de la base de March y cubrió una distancia de 3.344 kilómetros en tres horas, diecinueve minutos y treinta y cinco segundos.

Comenzaron las solemnidades de la Semana Santa

La procesión del Domingo de Ramos resultó muy lucida

Han comenzado a celebrarse en nuestra ciudad los tradicionales cultos de la Semana Santa. El pasado domingo, y por primera vez, se celebró la procesión conocida popularmente por el Señor de la burrita, que conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén, cuya imagen, de gran vistosidad, ha sido adquirida por donaciones de devotos en varios años. En la procesión, que recorrió las principales calles de la población, figuraban unos trescientos niños que portaban palmitos y ramos de olivo, cosa que dió gran vistosidad y lucidez al paso procesional. También figuraba un grupo de niños uniformados que representaba al pueblo judío.

Ofrecemos a continuación el horario de cultos que regirá durante la se-

mana.

MIÉRCOLES.—A las 8 de la mañana, Santos Oficios. A las 7 de la tarde, procesión del Santo Encuentro.

JUEVES.—A las 8, Sagrada Comunión. A las 11, función solemne con sermón. A continuación, Procesión Claustral y traslado de S. D. M. al Monumento. A las 6:30 de la tarde, procesión de Jesús crucificado; A las 11 de la noche, Hora Santa.

VIERNES.—A las 10, Santos Oficios. A las 4 de la tarde, Sermon de la Pasión a cargo del Rvdo. Sr. Coadjutor de la Parroquia don Tomás González Alonso Via-Crucis. A las 6:30, procesión del Santo Entierro. A las 10 de la noche procesión de la Soledad. Al regreso, sermón a cargo del Vble. Sr. Cura Párroco don Lorenzo Aguiar Molina.

SABADO.—A las 10:30 de la noche, solemnísimas Vigilia Pascual en la que se celebrarán los Divinos Oficios y la Santa Misa con arreglo al Novísimo Rito.

DOMINGO DE RESURRECCIÓN.—Además de la Misa Solemne que se celebrará a las 12 de la noche habrá misas a las 7:30, 10 y 11:30 del día.

Día de la Victoria

Con motivo de la festividad patriótica del día, la Comandancia Militar de Lanzarote celebró diversos actos que resultaron muy lucidos.

Por iniciativa del Comandante Militar de Lanzarote, señor Padillo Garrido, se repartieron 160 raciones alimenticias entre familias modestas de la ciudad. Cada ración estaba integrada por los siguientes artículos: carne fresca, café, arroz, aceite, azúcar, patatas y chocolate.

A las 10 y media de la mañana del viernes, en la explanada del nuevo parque municipal y con asistencia de las autoridades civiles y militares de la isla, se dijo una misa de Campaña por los Caídos, a la que asistió también numeroso público.

A continuación tuvo lugar el desfile de las fuer-

zas militares por la avenida del Generalísimo, ante las autoridades.

Delegación Insular de Fútbol

Se hace saber a los aficionados que el que no disponga del correspondiente pase, se abstenga de subir al palco de Tribuna durante la celebración de los partidos.

Arrecife, 4 de abril de 1955
El Delegado Insular.

PIANOS

se venden con facilidades de pago. Informes en Gran Canaria, núm. 6 ARRECIFE

GAFAS GRADUADAS

se han extraviado en el trayecto Delegación de Hacienda - Plaza de Las Palmas. Se gratificará a quien las entregue en esta Redacción.

CARNET SOCIAL

REGRESO DEL DELEGADO DEL GOBIERNO.—Por vía aérea llegará hoy, procedente de Sevilla, Madrid y Las Palmas, el Delegado del Gobierno en Lanzarote, don Bonifacio Villalobos Guerrero.

VIAJEROS.—Regresaron de Barcelona la señorita Margarita González Ramos y don Antonio González Ramos.

—De Tenerife y Las Palmas regresó don José López López.

—Marchó a Barcelona don Manuel Arrocha Elvira.

—Llegó de Madrid el doctor don Manuel Rodríguez.

—También llegó de la capital de España el Jefe de Instrucción de Arrecife, don Ricardo Alcaide Alonso.

—Regresaron de Las Palmas don Nicolás Manrique de Lara, D. Enrique y D. J. Fernando Díaz Bethencourt y don Juan María Díaz Rocha.

BODAS.—En el pueblo de Guatiza ha contraído matrimonio con la señorita Antonia Perdomo Placeres, maestra nacional, el también maestro nacional don Manuel Couto Cores.

—En esta ciudad ha contraído matrimonio con la señorita Cristina Hernández Corujo, don Eduardo Ascensión Martín.

NATALICIOS.—Dió a luz un varón, octavo de sus hijos, la señora esposa de don José Pereyra Stinga.

—También dió a luz, un varón, cuarto de sus hijos, la señora esposa de don Antonio Guadalupe Ayala.

DEFUNCIONES.—El pasado miércoles dejó de existir en esta ciudad, a los 11 años de edad, el niño Pacuco Romero Ortega, hijo del teniente de alcalde de Arrecife, don Antonio Romero Mellado.

El acto de su entierro, celebrado el pasado jueves, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A toda su familia testimoniarnos nuestro más sentido pésame.

—También, a la temprana edad de 12 años ha fallecido en Arrecife la niña Anita Umpiérrez Martín, a cuya familia, asimismo, hacemos llegar el testimonio de nuestra condolencia.

NUEVO INGENIERO NAVAL.—Con brillantes notas ha obtenido el título de ingeniero naval, nuestro joven paisano don Francisco Delgado Schwartz.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La gran producción norteamericana de "Artistas Asociados"

RIO ROJO

La película de la máxima acción formidablemente interpretada por John Wayne, Walter Brennan, Joanne Dru y Montgomery Clift

Espléndidos paisajes y maravillosa técnica—Una espectacular epopeya del Oeste llevada a la pantalla con pasmosa realidad. Una gran aventura... Un hombre temerario y audaz. Con sangre, sudor y lágrimas, salvaron a Texas del hambre

(Tolerada menores)

JUEVES SANTO (No hay Función)

Sábado a las 10'15

Otro gran éxito de "Artistas Asociados" en magnífico Technicolor

BWANA, el diablo de la selva por Robert Stack, Bárbara Britton y Nigel Bruce. Emoción, realismo, luchas entre fieras e indígenas—La construcción del primer ferrocarril en el África Central, da lugar a las más interesantes aventuras y episodios. (Tolerada menores)

EL NORTE...

(Viene de cuarta página) acribilándolo hasta que cayó a los 3 minutos. (-4)

Séptima.—Giro de don Manuel Reina, castaño por don Santiago Betancor, por el Norte, y colorado de don Francisco Perdomo, del casto de don César Cabrera, por el Sur. Para nuestro se nos sirvió una macedonada que hará época en los anales gallisteros (3º minutos, 30). Un giro que sólo faltaba que lo rozaron para coger las filillas y un colorado que no supo hacerle. Así ganó el giro (No, no, así perdió el colorado (2-5)

¿Hasta cuando dormirá el Dragón de Lanzarote?

Por CLAUDE DERVENN

La prestigiosa escritora francesa Claude Dervenn ha publicado recientemente un interesantísimo libro titulado "Les Canaries", en el que dedica a Lanzarote varias páginas. Reproducimos lo que escribe referente a la Montaña del Fuego, traducción hecha por don José Barranco.

"Junto a la pista que viene de Yaiza, una de las grietas del suelo ha permanecido abierta, mostrando el horrible aspecto de una llaga en carne viva, acuchillada, calcinada bajo las sangrientas desgarraduras. La Montaña del Fuego la domina desde su montón de ceniza que cede bajo el pie como una nieve negra y a la que hay que trepar con gran trabajo, hundiéndose hasta las rodillas. En un repliegue, que debe guardar algo de humedad, se descubre con sorpresa, frescas matas de geranio aromático cuyas hojas dejan, en los dedos que las estrujan, su perfume persistente. Es el último adiós de la vida vegetal.

Sin duda para los "turistas", hay allá, por encargo, un camello y su guía y algunos suben la cuesta balanceados cómicamente sobre su doble silla, antes de divertirse cocinando los huevos del desayuno o el pollo del almuerzo en uno de los agujeros practicados en el mismísimo suelo caliente de la cima. Desde luego, también yo he comido los huevos duros enterrados durante algunos minutos en la roja ceniza cuyo con-

tacto quemaba mi mano; he conocido, en la aplastada cima del cono, la rara impresión de un calor subterráneo que se siente subir de las profundidades, sin que pueda verse fumarola ni vapor algunos. He sabido lo que es, al alba, la luz que pone en toda esta cadena matices inauditos, rosas violáceas y azules desvaídos.

Pero aún no había visto la verdadera faz del Dragón de Lanzarote.

Una tarde, en la que nos habíamos demorado atravesando aldeas, no llegamos hasta el crepúsculo a la segunda de las montañas del fuego desde la que se domina la extensión indecible del caos negro que se extiende hasta el mar. Acababa de ponerse el sol, y sólo la mar era luminosa, hasta aquel punto del horizonte en que las tres islas del Norte, de benditos nombres, Alegranza, Montaña Clara y Graciosa, permanecían rosadas aún. Pero yo no veía sino este universo a mis pies, quemado, hostil, maldito como un astro muerto.

Uno de nosotros había llevado un brazado de espinos; subió la cuesta hasta una excavación en la que las empujó con un bastón, como en un horno. El calor quemaba nuestras caras inclinadas sobre el agujero negro y de aperas un metro de profundidad. Transcurrieron unos instantes de silencio; las sombras subían hasta nosotros desde los pliegues del suelo. Y de repente surgió la llama

(Pasa a quinta página)

CADA SEMANA UN REPORTAJE

Nuevas bebidas en los mostradores parisinos Champán de patatas y "pintomate"

PARIS.— Fueron los rusos los que lanzaron la primera piedra. Esta vez no se trataba de una piedra sino de la ofensiva en un terreno hasta ahora inédito: el de los alcoholes. Y fueron los rusos los que lanzaron al gran mercado de los sedientos el primer brebaje de la postguerra.

Se trata de una bebida que se parece algo al whisky norteamericano del tipo "Rye". Los rusos le han adosado una etiqueta en la que suprimen la *uve doble* por una sencilla y recomiendan que puede ser bebido tal como está y también en un vaso de vodka echándole agua mineral, azúcar en polvo y una rajita de limón. Si lo bebe usted como está, no sentirá nada porque se trata de un alcohol infecto parecido al vulgar barniz. Pero he de confesar que con el limón y el azúcar es una bebida bastante refrescante.

La contraofensiva vino desde Inglaterra. Los ingleses tan poco amigos de los sucedáneos esta vez se han americanizado. Toda Europa esta ya llena del llamado "Champagne de Patata" cuya fórmula y procedimiento de fabricación es exactamente el que sigue: se toman nueve kilos de patatas, se pelan y se cuecen en cinco litros de agua junto con el jugo y las mondas de dos naranjas. Se dejan cocer hasta que están tiernas pero que no se deshagan. Añádase al caldo cuatro kilos de azúcar o de miel, colóquese todo en un recipiente de tierra bien cubierto después de haber añadido antes de que se enfríe levadura de cerveza. Remuévase cada día durante seis días. Todos los días se debe añadir una cucharada de café de azúcar

hasta que esta se deposita en el fondo en vez de disolverse.

El champán de patata se puede conservar varios meses y según me han dicho es delicioso aunque yo me he negado a probarlo.

Sin embargo, puedo darles fe de la nueva bebida alcohólica que circula estos días, si bien clandestinamente, por ciertos bares elegantes de la Rue Pillage. Se trata del famoso "Pintomate".

Se escurren varios tomates de buen tamaño, haciéndolos pasar por un tamiz. El jugo se clarifica con una cucharadita de cremor tártaro y acto seguido se pone a cocer en agua fuertemente azucarada varios trozos de madera de pino resinoso antes de hacer la recolección de la resina para que el sabor sea más fuerte. Por cada onza de jugo de tomate clarificado de tomate se añade un cuarto litro de agua resinosa. Se filtra todo y se pone, con levadura de vino o cerveza a hervir durante tres horas. Se le añade pimienta molida y cuatro onzas de alcohol etílico puro de 100 grados. Se envasa en botellas de cristal negro para que la acción de la luz no estropee la mezcla y pasados tres meses puede beberse como tónico refrescante.

Europa se está renovando. Realmente siento algo de bochorno de que desde España no se aporte a la bebida exótica más que Jerez y siempre Jerez.

CASA DOS PLANTAS

propia para hotel o bar, situada en Avenida del Generalísimo, 14, SE VENDE.

Informes, Eugenio Rijo Rocha, Fajardo, 7

Muy importante

Véndese casa deshabitada junto al Estadio, con facilidades de pago. Informarán en Recaudación de Hacienda

FUTBOL

3-1, Victoria del Torrelavega sobre el Teguisé
Dos buenos arbitrajes

Una mañana de mucho viento, con la consiguiente tierra, que ha demostrado que queda afición, pues hubo gente, y bastante, que soportó hasta el final el desagradable diluvio de jable.

Presentó el Torrelavega un equipo de circunstancias, diezmado su equipo titular por los arrestos, con muchas caras jóvenes, pero con el entusiasmo que era la característica de los veaguistas "in illo tempore". Y así es como nos gusta ver al Torrelavega, porque nos hace jóvenes, ¡que caramba! Junto al juego incommensurable — ¡aquí, claro! — de de la Rosa, que dio un curso práctico de cómo se coloca un delantero centro, cómo se tira a gol desde todas las distancias y cómo se cede la pelota en los momentos oportunos, haciendo verdaderas filigranas con la cabeza, vimos a Justo, un muchachillo de poca envergadura, que se movió en su demarcación con soltura de veterano y siendo un perfecto servidor de su ariete, dándole dos de los tres goles que marcó. Un lunar tuvo el Torrelavega, y fue la actitud poco deportiva de Meluco, ante un público que paga para ver jugar.

El Teguisé es un equipo que, sin posibilidades ya en la tabla, sale a la cancha falto de corazón,

con total carencia de moral; pues el domingo, con el gol inicial a su favor, si hubiese puesto a Manolín de secante de de la Rosa, muy otro hubiese sido el resultado, que se mantuvo indeciso hasta el segundo gol de los blancos que causó el desfondamiento total de los muchachos de la Villa. Tiene cuatro hombres — Manolín, Marcos, Sosto, con elegante corretear por la cancha, y Ciano — que se mueven entre compañeros que les ayudan poco, y así se explica su mala clasificación.

El primer gol fue conseguido en una colada de Ciano que no defendió Corujo con mucha energía, a los tres minutos de comenzar el encuentro.

Empata el Torrelavega a los veinte minutos con un tiro raso de de la Rosa, desde fuera del área, que cogió descolocado al canchero de los verdes.

A los 8 minutos del segundo tiempo, de la Rosa pasa a Quino, éste se cuela y pasa a Justo, quien cede a de la Rosa, que chuta y al desviar Marcos se cuela en su propia red.

Vuelve otra vez a escapar Quino a los catorce minutos, pasa a Justo, éste a de Rosa que chuta y se cuela el balón por entre las piernas de Mingo.

Partido cerrado que no creó dificultades a su director, señor Armas.

2-3, El Lanzarote no pudo con el Puntilla

Más héroes que por la mañana, asistieron al partido de la tarde, a llevar sobre su cuerpo toneladas de arena, y como siga sin llover habrá que ir a los partidos vestidos de "buzos del Simún".

El viento dominó en ambos tiempos y esta ayuda fue mejor aprovechada por los chicos del Puntilla, quizás por aquello del

que da primero da dos veces, aunque aquí fueran tres.

Nos gustó el Puntilla, si señores. Hacia tiempo que no habíamos visto jugar a los azules y nos gustaron. Juegan estos muchachos con mucha disciplina y con un claro concepto del deporte. El inteligente repliegue que realizaron después del segun-

GALLOS

5-2, El NORTE camino de la victoria definitiva

Decíamos ayer... que el Norte llevaba una ventaja de cuatro peleas, y hoy, tras un ostracismo dos veces dominical, con el resultado ya conocido por nuestros lectores, decimos que la ventaja actual a favor de los norteños, es de cinco peleas; y cinco peleas, faltando solamente tres domingos, nos parece mucha ventaja. Alejo Yáñez harlo tendrá que luchar para enjuagarla y pedir un poco de ayuda a la suerte, porque, ¡repámpanos!, la suertona se ha inclinado, por ahora, hacia el Norte.

El domingo no resultaron las peleas tan buenas como domingos anteriores, pues junto a al-

do gol del Lanzarote, no es corriente verlo por aquí. En un equipo así de apañadito, difícil es destacar bueno o malo; pero no vamos a dejar en el depósito de la estilográfica las buenas jugadas que realizó Perico.

El Lanzarote jugó el primer tiempo con miras a no ser muy goleado y aprovechar la segunda parte para imponerse en el marcador, y si consiguió lo primero, no pudo llegar a rematar su programa por la prisa y tal vez el nervosismo de aquella lucha contra el reloj. Su dominio de la segunda parte fue demasiado alocado y, ante la lógica defensiva del Puntilla, claramente se veía que no daría fruto.

Los goles fueron marcados, el primero, en una escapada por la izquierda de Perico que pasó muy bien a Betancort para marcar. El segundo de un pase de Perico a Betancort, de éste a Carlos que introduce el esférico en la red. El primero del Lanzarote, en un centro - chut de Fuentes. El tercero de los azules, en un fuerte tiro de Betancort que Farray no pudo bloquear. El solitario gol del segundo tiempo lo consiguió Boro que escapó con el balón y lanzó un disparo muy esquinado.

El señor Cabrera Trujillo no tuvo dificultades en un partido jugado con nobleza, y salió airoso del encuentro. (C10)

gunas muy espectaculares, hubo dos latazos de media hora de duración. El Sur llevó una tanda que sobre el papel, les haría resarcirse de fracasos anteriores; pero no fueron muchos — ¡cojos! —, no, los gallitos del Norte y así consiguieron su espléndido triunfo. La cuida bien por ambos sitios.

Las riñas las vimos así:

Primera. — Colorado de don Juan Rocha, casteado por don José Hernández, de una pelea, por el Norte, contra Colorado de Fernandito Cerdeña León, del castio de don Nicolás Díaz, de dos peleas, por el Sur. El norteño se impone desde el principio, al dejar al del Sur algo parado por toque cerca del oído, y lo acribilla a puntazos hasta acabar con él a los 7 minutos. Esta pelea, en la que el sureño demostró ser muy valiente, pudo acabar antes si su contrario hubiese clavado más profundamente. (1-0)

Segunda. — Por el Norte, melado de don Pedro Viña, del castio de don Adolfo González, y por el Sur, melado de don Aureliano Negrin, casteado por don Nicolás Díaz, de dos peleas. Se impone desde el principio el del Sur; pero el norteño, bien castigado, no deja de levantar las patas, y a los cuatro minutos deja tendido a su enemigo por tiro en el matadero. (2-0)

Tercera. — Giro de don Manuel Marrero, castio del señor García y Colorado de dos peleas de don Antonio Vera, casteado por don José Hernández, por Norte y Sur, respectivamente. Primera escena de carnaval. A los diez minutos fue retirado el giro porque era imposible que hiriera al Colorado que no supo despacharse a gusto. (1-2)

Cuarta. — Del Norte, Colorado de don Juan Rocha, de La Palma, y del Sur, Colorado de Rafaelito Ramírez casteado por don Andrés Fajardo, de 1 pelea. Dos excelentes bichos, en una pelea larga, de 29 minutos, en la que quedaron ciegos ambos. El del Sur, terriblemente herido, se mantuvo hasta quemar su último cartucho, causando la admiración de todos los aficionados la pureza de su raza. (1-3)

Quinta. — Colorado de don Antonio Sivera, castio de don Casto Martínez, por el Norte, contra Colorado de don Federico Alvarez, del castio de don Andrés Cabrera, por el Sur. Muy buen gallo el del Norte, no dio cuartel a su contrario hasta acabar con él por tiro de tijera al minuto y medio. (1-4)

Sexta. — Por el Norte, Colorado de don Ceciliano Bermúdez, de 1 pelea casteado por don Casto Martínez, y por el Sur, Colorado de don León Béthencourt, del castio de don Rafael Ramírez, también de una pelea. Ametralló el del Sur a su rival. (Pasa a segunda página)

Consejeros y...

(Viene de primera página)

ha contraído al jurar la aceptación de un cargo de tan acusada importancia. Si el pueblo les ha elegido, ellos tienen el deber inexcusable de servir dignamente al pueblo. Así lo esperamos de este grupo de jóvenes, capaces y entusiastas, que desde hoy, son nuevos consejeros del Cabildo y concejales del Ayuntamiento.

¿Hasta cuando...

(Viene de tercera página)

en altas lenguas de fuego, violentas y claras que el viento empujaba hacia nosotros; el aliento del Dragón que nos hizo retroceder algunos pasos. Después, aquello acabó.

¿Qué es este fuego interior, constante, igual, invisible, que desde hace siglos permanece inextinguible? Nadie lo ha podido decir. Los más sabios técnicos se han quemado aquí los dedos. No hay en todo este macizo, ni lava en fusión, ni emanación de vapores sulfurosos; apenas se percibe, al inclinarse hacia el suelo, un olor acre, como el de una cerilla mal apagada. Se ha hablado de transformaciones químicas internas, de desintegración lenta; y ello haría de esta montaña la pila atómica natural más sorprendente del mundo. Se ha soñado con su utilización industrial, pero al precio de ¿qué trabajos! El enigma permanece.

Ya era de noche cuando regresamos, rodando lentamente por la oscura pista, a través de aquel agrupamiento crispado de cosas alucinantes, de gestos amenazadores. Una noche para Goya, para Edgar Poe, llena de viento que silbaba en los hoyos de las escorias, llena de misterio intacto y acribillada de estrellas. Y yo intentaba imaginar, en la isla entera, el abrirse de los cráteres, uno tras otro, como fuegos artificiales del fin del mundo.

¿Hasta cuando dormirá el Dragón de Lanzarote?

OPTICA

"MONCAR"

Cerca de...

(Viene de primera página)

queros trabajaron 25 astilleros y varaderos, además de 28 talleres mecánicos. Asimismo estuvieron en actividad cinco cetarias de langostas y 14 parques de cultivo de moluscos. El personal de todas las categorías y actividades, tanto en la industria a flote como en la de tierra, ha sido de 14.500 personas.

Once mil...

(Viene de sexta página)

Chree Reid nos dice que le gustaría ver renacer la antigua asociación española de mujeres médicos, por las ventajas que el estar asociadas significa: visitas turísticas, intercambios culturales, ayuda mutua, becas, etc. Y nos recuerda también que hace cuatro años había 19 países en esta Asociación internacional, y que hoy son ya 29.

Y nada más. Sólo falta decir que, como es de rigor en estos casos, a los asistentes se sirvió una copa de vino español, servida esta vez por femeninas manos doctorales.

Una pequeña embarcación navega clandestinamente a Venezuela con 46 personas

El 28 de enero salió de Las Palmas rumbo a la Guayana francesa el pesquero "San Antonio de Padua", de once metros de eslora, que habitualmente lleva 5 hombres de tripulación pero que en este aventurado viaje, sin documentación, lleva nada menos que 45 hombres y la mujer del patrón.

La balandra hizo escala en Port Etienne y Cabo Verde y en el primero de estos puertos la autoridad quiso intervenir, pero el "San Antonio", salió furtivamente durante la noche.

Dice el semanario "Gua-

parteme", que publica esta información, que la gente va como prensada toda vez que la bodega sólo tiene 1'30 metros de altura y en la cubiertas solo pueden permanecer al mismo tiempo, cinco o seis personas. Se asegura que entre los expedicionarios figura el popular boxeador Carretas.

Una información publicada en "La Tarde", de Tenerife, nos hace suponer que esta embarcación no fué la que divisó el buque noruego "Stuttgart" cerca de las islas Barbados.

El bote avistado por el "Stuttgart", a la altura de las islas Barbados, salió desde La Palma

El diario "La Tarde" publica una carta de F. Lorenzo, de Tazacorte, en la que parece quedar explicado cuál fué la embarcación canaria avistada por el buque noruego "Stuttgart", a la altura de las islas Barbados. La carta dice así:

"En uno de los números de ese diario he leído la información dada por el capitán de un barco, sobre haber encontrado en pleno Atlántico a tres navegantes en un pequeño bote, y un comentario del

periódico, alusivo al caso, en el que se manifestaba el desconocimiento que había sobre el lugar de donde partieron. Para aclarar esto, he de informar que dos de dichos tripulantes son yugoslavos y el tercero es isleño. Llegaron al puerto de Tazacorte y aquí se dedicaron a la construcción de un bote de 5'60 metros de eslora, dos de manga y 0'80 de puntal, provisto de cubierta y con los accesorios necesarios para emprender el viaje. Esto es cuanto puedo informar, por si sirviera de satisfacción a quienes les interese".

El diario tinerfeño termina su información con el siguiente comentario:

"Esta carta da un aspecto distinto a la cuestión. Porque construir un barco, aunque se trate de un pequeño boté, cuesta tiempo y dinero, así como el equiparlo y aprovisionarlo para una larga travesía. Gastos, en conjunto, superiores posiblemente a los de un pasaje normal. Y ello pudiera dar pie a la creencia de que (Pasa a séptima página)

La máquina que usted necesita



"SIGMA"

Una maravilla moderna que cose, borda y zurce, como la mano más hábil.

Gran PREMIO DE HONOR en la Exposición 1952 del Sarre (Alemania)

10 años de garantía técnica Plazos, desde 87 ptas. mensuales.

Exposición y ventas: Fajardo, 8 - ARRECIFE

INGLES-CONTABILIDAD-TAQUIGRAFIA

Enseñanza rápida y eficiente

Informes: Julián Rebollo García, Cienfuegos, 15 Arrecife

Habla el popular ex-boxeador Contreras «hincha» número 1 del Juventud

«Quisiera que mi fracaso profesional sirviera de ejemplo a los que ahora empiezan»

¿Quién no conoce en Arrecife al popular Contreras, "hincha" número uno del Juventud? Hombre francote y noble, porque de noble es el reconocer sus propios errores, Contreras ha sentido siempre un sincero y profundo cariño por el "once" encarnado para el que vive y por el que vive desde que, hace unos años, fijó su residencia en esta ciudad. Contreras es un entusiasta y constante seguidor de su equipo. Cada domingo, en el estadio, en su "puesto de mando" ambulante, Contreras da "órdenes y consignas" a los jugadores como si de un preparador se tratara. Parece que al Estadio le falta algo cuando Contreras deja de ir al Estadio.

Alguien nos insinuó la conveniencia de hacer una entrevista a este popularísimo incondicional juventudista y, la verdad, no hemos podido quedar más satisfechos. A veces un hombre modesto y humilde encierra mayor contenido humano que otros muchos hombres halagados por el éxito y envanecidos por la gloria.

—¿Por qué te llaman Contreras?

—Yo he tenido la costumbre de decir siempre "contra" y, con tanto "contra", me quedé Contreras. Fué Alamo, mi primer preparador de boxeo, quien me "bautizó" así

—Entonces ¿también fuiste boxeador?

—Claro, mire, espérese, oígame...

Y hubimos de pararle el carro, porque si es por él nos llena tres páginas del periódico.

—¿Cuánto tiempo boxeaste en Las Palmas?

—En Las Palmas, y en Tenerife.

—Bueno, pero ¿cuánto tiempo?

—Cerca de siete años.

—¿Siempre como profesional?

—No; primero como "amateu" y después como profesional.

—¿Combates en que interviniste?

—Unos ciento cincuenta

—¿No serán muchos combates?

—¿Está desconfiado? Fíjese que son cerca de siete años, boxeando en algunas épocas hasta dos veces por semana.

—¿Has noqueado alguna vez?

—Dos veces, en Las Palmas; una a Chirino y otra a Zurdo, ambos de Telde.

—Y a tí ¿no te han noqueado?

—También me han noqueado; no tengo por qué negarlo. Fué Rodri I, el boxeador más difícil con que me he tropezado, el único que me ha hecho besar la lona. El combate se celebró en Las Palmas hace ya algunos años.

—¿Boxeadores de tu peso y de tu época?

—Además de los citados, Moneda y Mena, de Telde, Troya, Pedro Manuel y, últimamente Jeremías. También conozco mucho a nuestro buen Chato Saavedra, a quien vi hacer sus primeros guantes. Desde joven apuntaba muy buenas condiciones.

—Tenemos entendido que llegaste a poseer un buen cartel en boxeo ¿por qué...

—No importa que me lo diga: por qué fracasé ¿no es eso?

(Pasa a última página)

Once mil mujeres médicos hay en los Estados Unidos de Norteamérica

La doctora norteamericana Miss. Ada Chere Seid, que ha estado en Madrid de paso para Roma, ha recibido a un grupo de periodistas en presencia de las también doctoras, españolas, Tapia Robson, Gonzalez Barrios, Gómez Calvo y doña Rosario Artega.

He aquí lo que dijo a uno de los informadores de Prensa:

"Miss Ada Chee Reid es norteamericana y especialista en enfermedades del corazón. Y, a nuestra primera pregunta, nos contesta que, en los Estados Unidos hay en la actualidad 11 000 mujeres médicos.

—¿Cómo reaccionan— le preguntamos — los pacientes ante la mujer médico? ¿Tiene usted datos respecto a las preferencias del enfermo por la mujer médico o por el doctor varón?

—Eso depende de las circunstancias de cada país y ambiente — es la respuesta, muy diplomática por cierto —. En los países árabes, en donde estuve en 1952, y precisamente porque allí el hombre no puede ver ni siquiera el rostro descubierto de una mujer, como es natural, éstas prefieren acudir a las doctoras. Ya en Egipto, quedé sorprendida al comprobar que el 7 por 100 de los médicos son mujeres.

—¿Puede usted decirnos cuántas mujeres médicos habrá ya en el mundo?

—No lo sé. Pero, al menos, en nuestra Asociación hay 20 000.

—¿Y cuáles son, a su juicio— seguimos preguntando — las especialidades que mejor se adaptan a la mujer médico?

—Tocología y ginecología, pediatría y la higiene.

—¿Y usted es?

—Especialista en corazón.

—¿Por alguna razón sentimental?

Sonríe Miss Chee Reid y contesta:

—Soy soltera y nunca quise concentrarme en un solo hombre.

—Y en lo que se refiere a la competencia profesional con el hombre, ¿qué opina usted de la mujer médico?

—Creo que las mujeres han demostrado ya ser buenos médicos, y vendrá el tiempo en que su valor como tales sea reconocido.

—Hoy se habla— apuntamos — de la deformación profesional que lleva consigo la especialización y de la necesidad de volver al antiguo tipo de médico de cabecera. ¿Cree usted que esta vuelta profesional le queda reservada a la mujer?

—Yo creo — nos dice Miss. Reid — que la mujer posee un instinto natural para médico, y muy especialmente como médico de cabecera. Y en ciertos casos, y según mi experiencia, las mujeres tienen mejores condiciones que el hombre para esta relación espiritual con el enfermo... Lo cual no quiere decir que la mujer médico sea sólo un tipo más o menos emotivo, pues también servimos para el trabajo científico serio. Pero, en realidad, la ventaja de la mujer como médico de cabecera es que vive y conoce mejor que el hombre el problema familiar.

Finalmente, la doctora (Pasa a quinta página)

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros

Calle de Triana ARRECIFE

Delegación Local Especial Insular de Abastecimientos y Transportes de Lanzarote

A V I S O

Precios que han de regir en esta isla, para los artículos que se detallan, durante el corriente mes de ABRIL.

ARTICULOS	LOCALIDADES	Precio V. M.	Precio V. P.
Aceite	Arrecife		14'25 Lt.
"	Haría		14'30 "
"	Teguise		14'30 "
"	S. Bartolomé		14'30 "
"	Tías		14'30 "
"	Tinajo		14'30 "
"	Yaiza		14'30 "
"	Femés		14'30 "
"	Playa Blanca		14'40 "
Azúcar:	Toda la Isla	5'75	6'15 kg.
Café de importación:	Es'á en régimen de libertad de precios.		
Café de Guinea:	Toda la Isla	40'45	44'10 "
Golfo de Maiz:	" " "		3'45 "
Maiz en Grano:	" " "	2'40	2'50 "
Patata de impción:	" " "	1'725	1'85 "

NOTA.-Los transportes de artículos a las Delegación Locales, serán abonados por los señores Almacenistas de esta localidad, excepto los de aceite, que ya están incrementados en su precio al público y por tanto serán liquidados por los detallistas.

Arrecife, 1 de Abril de 1955.
EL DELEGADO LOCAL ESPECIAL

DELEGACION INSULAR DE EXCOMBATIENTES

Habiéndose publicado en el B. O. del Estado n.º 275 de 2 Septiembre de 1954, unos anuncios de subastas de obras a efectuar por la Delegación Nacional de Sindicatos (Obra Sindical del Hogar) para la construcción de viviendas en las demarcaciones que en dichos anuncios se citan, a los cuales han de seguir otros, hasta cubrir el mapa Nacional.

Para cuando la construcción de tales viviendas llegue a esta Provincia, a continuación se dan las instrucciones precisas por las cuales han de regirse al procederse a su adjudicación:

Cada camarada excombatiente interesado en una de estas viviendas lo ha de solicitar por instancia, dirigida a la Delegación Provincial de Sindicatos de Las Palmas, la cual será cursada por esta Delegación Insular de Excombatientes, que lo hará llegar a la Organización Sindical de referencia.

Se tendrá en cuenta la fecha de entrada de cada solicitud, considerándose la antigüedad, en igualdad de condiciones, un motivo de preferencia.

Por la condición de excombatientes entran de lleno, los solicitantes, en el baremo establecido en el artículo 2 de la orden de 19 de julio de 1949 (B. O. del M. núm. 414), apartado núm. 3 del orden de relación que dice así:

1-Sindicatos, 6 puntos; 2-Mutilados, de 2 a 5 puntos; 3-Excombatientes, 4; 4-Ex-cautivos, 4; 5-Familiar de Caído (con dependencia económica) 3; 6-Militar de F. E. T., 2; 7-Vieja guardia, 2; 8-Familia numerosa 5 (por cada hijo que exceda de cuatro, 1 punto más) 9- Por cada año de antigüedad, 2 puntos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Delegado Insular,
Fdo; Francisco Aguilar



Más de un millón de pesetas para edificaciones escolares

Por noticias oficiales llegadas al Cabildo Insular se sabe que el Ministerio de Educación Nacional ha aprobado el proyecto de construcción en nuestra isla de cinco locales-escuela y viviendas, para sus respectivos maestros, en los pueblecitos de Orzola (Haría), Soo y Los Valles (Teguise). El Islote (San Bartolomé) y La Tiñosa (Tías), con un presupuesto total de 1.150.000 pesetas.

El Estado aportará 500.000 ptas. y el resto del presupuesto, 650.000, será cubierto con fondos del Cabildo Insular de Lanzarote.

Los solares para estas edificaciones han sido cedidos gratuitamente por los Ayuntamientos respectivos.

De estas cinco escuelas, cuatro venían funcionando ya, en locales viejos y deficientes, siendo la del Islote de nueva creación.

Entró de arribada forzosa el «Vicente Puchol» con una expedición de reclutas

Sobre las once de la noche del pasado viernes entró en nuestro puerto el buque español «Vicente Puchol», de la Compañía Trasmediterránea, que había salido de Cádiz para Sidi-Ifni y el Aïun condu-

ciendo una expedición de reclutas del último reemplazo.

Este barco, de 1.550 toneladas y 85'50 metros de eslora, viene mandado por el capitán de la Marina Mercante don Jacinto Devesa y Paredes, trayendo como primer oficial a nuestro paisano don Benito Felipe Gómez.

El «Vicente Puchol» cubre actualmente la línea Málaga-Melilla, efectuando un servicio diario, de 10 horas de duración, entre ambos puertos. Es gemelo del «J. J. Sister» y «Lázaro» de la misma compañía.

La arribada a este puerto del «Vicente Puchol» obedece a la imposibilidad de realizar operaciones en el vecino puerto africano de Sidi-Ifni, debido al temporal remanente.

Chocan un taxi y una camioneta

En la madrugada del pasado martes se produjo un violento choque entre un taxi de Arrecife y una camioneta que venía cargada de bultos de tomates desde el pueblo de Tías.

En el accidente, que tuvo lugar en el kilómetro 2 de la carretera del Sur, sufrió lesiones de pronóstico reservado, el conductor del taxi don Marcelo Barreto que fué hospitalizado. El resto de los pasajeros, por un total de 4, no sufrió lesiones de importancia.

Un llavero

encontrado por don José Armas Alba se encuentra a disposición de su dueño en esta Redacción

ROSARIO

se ha extraviado en el trayecto comprendido entre la iglesia parroquial y la avenida del Generalísimo.

Se gratificará a quien lo entregue en León y Castillo, 3

El bote avistado...

(Viene de quinta página)

existe un propósito deportivo en este viaje de dos yugoslavos y un isleño, que se inició, por otra parte, limpio en absoluto de publicidad, y del que sólo se tuvo noticias por el radio del capitán del «Stuttgart» que los encontró en la ruta de Venezuela.

Habla el...

(Viene de sexta página)

—Pues, sí, amigo Contreras, eso te quería decir. Ya sabes que al lector le gusta saberlo todo.

—Lo comprendo. Además, a mí me ha gustado siempre también decir la verdad por muy dura que sea. En mis tiempos yo llegué a ser alguien en boxeo y hasta estuve a punto de ir a Barcelona, pero mi familia no lo consentió.

—Y ese fracaso ¿cómo llegó?

—Por mi mala cabeza. Casi nunca llevé la vida ordenada que requiere todo buen deportista. Esa fué la causa. La que a tantos otros ha llevado también a la ruina profesional. Ahora, ya mayor, casado y con hijos, he comprendido mi gran equivocación.

—¿Qué consejo, pues, darías tú a los que empiezan?

—Yo no seré un hombre importante pero, sobre este particular, creo que puedo opinar como el que más.

—Opina, Contreras.

—El joven que no sepa ser un deportista completo, es mejor que deje el deporte. Quisiera que mi fracaso profesional sirviera de ejemplo a los que ahora empiezan. No me importa confesar un defecto si con ello ha de lograrse el bien para otros muchos. Es más, creo que todos los que se encuentran en mi caso tienen el deber moral de decirlo públicamente. Esta amarga experiencia de mi vida me ha hecho abrir los ojos, por desgracia, demasiado tarde. Por eso me empeño ahora en procurar que los demás no caigan en el grave error que yo caí.

Contreras nos hablaba con tan sincera amargura que, francamente, llegó a conmovernos.

—Bueno, dejemos ya el pasado y hablemos del presente ¿cómo es que quieres tanto el Juventud?

—Quizá por esa misma razón. Por el deseo que

ahora tengo de ayudar a la gente nueva. Usted no querrá creerlo pero, cuando pierdo, dejo de comer y hasta de dormir. Sus derrotas me hacen polvo los nervios.

—¿Y cuando gana?

—Podrá imaginárselo. Ese día no hay quien me diga ni pío.

—¿Es cierto que haces tus regalitos a los muchachos?

—Ya sabe que mi posición económica es bastante modesta. Vendedor ambulante de golosinas. Pero algunas veces, le doy a los muchachos naranjas y agua de Fargas en los partidos. Si fuera un hombre rico les daría mucho más.

—¿Los mejores del Juventud?

—Todos me gustan porque son jóvenes y entusiastas, pero especialmente Tilo y Alfredo. El primero es muy técnico, el segundo muy práctico. Si fuera por mi gusto, yo no quitaría nunca a Alfredo del centro del ataque.

—¿Algún otro equipo de tu preferencia?

—El Lanzarote. Es un equipo completo. Ya vió como se llevó de calle al Arrecife en un encuentro que tenía perdido.

—Y de sus jugadores veteranos ¿a cuál prefieres?

—A Lorenzo. Le conocí cuando jugaba en el primer equipo del Arenas, de Las Palmas con el Victoria, Marino, etc. Es un jugador modelo: técnico, noble e inmejorable deportista. Fuma poco. No bebe.

Y en el brillo de su mirada, noble y sincera, se nos antojó que Contreras pensaba para sus adentros: ¡Todo lo contrario de lo que yo fui!

—Antes de irte, dínos tu nombre.

—José Díaz Pérez.

—Adiós, Contreras. GUITO

Anís

«MAURA»

COSAS DE LA VIDA

Un pobre que se hizo rico en Venezuela

Ahora se dedica a ayudar a los necesitados

ROMA.—Un pobre emigrante, que zarzó en 1937 para Venezuela, Filippo Gaggiardi, ha regresado rico a su villa natal, Montesano-Sulla-Narcellana, cerca de Salerno, donde está levantando una catedral a la memoria de su madre, que murió hace 3 años. Además, en unos terrenos cedidos por la Municipalidad está construyendo un convento, un orfanato para hijos de carabineros, un sanatorio y refugios para indigentes de la comarca.

Su primer trabajo al llegar emigrado a Caracas y ser mal recibido por unos parientes, consistió en levantar un muro como albañil en el interior de la selva infectada de serpientes.

Terminada la obra, Filippo dibujó sus planos sobre el yeso todavía blan-

do. El contratista quedó maravillado de su ingenio y le propuso asociarse. Más adelante se asoció con otro italiano, ganando un concurso para construir un puente en una zona casi inaccesible infectada por la malaria. El puente se terminó veinte días antes del plazo señalado. Este éxito del que hablaron los periódicos. Le fueron encomendadas otras tareas y pudo ahorrar sus primeros 20 millones. Realiza otros trabajos arriesgados. No se puede calcular su fortuna, que se debe de contar por miles de millones, y que está representada por pozos de petróleo y grandes empresas agrícolas e industriales.

No olvida que fué pobre y se dedica a obras de filantropía.

Mujeres de importación

Las asociaciones agrarias danesas se han dirigido al Gobierno para que tome medidas encaminadas a remediar la falta de mujeres en el campo. Con toda seriedad se ha propuesto la importación de mujeres y muchachas de Suiza, de Noruega y Suecia.

Robó a una niña porque le pareció una muñeca

JERSEY CITY (Nueva Jersey).—Una niña de 4 meses de edad ha sido robada del cochecito en que se encontraba, situado a la puerta de un mercado. La Policía detuvo a una niña de diez años que era la que había cogido a la nena y la tenía dentro de una bolsa de papel. La niña dijo a la Policía que había cogido a la pequeña porque "era un muñeca de verdad."